
   

Hauptausschuss 
Protokoll  Nr. HA/05/2008 

 
über die öffentliche Sitzung am 19.05.2008, 

Rathaus, Sitzungszimmer 601 
 
 
 
Beginn : 20:00 Uhr 
Ende : 22:00 Uhr 
 
Anwesend 
 
Vorsitz  
 
Herr Harald Düwel  
 
Stadtverordnete  
 
Herr Werner Bandick - i. V. v. StV Wilde - 
Herr Rudolf Beyrich  
Frau Annika Korts  
Frau Monja Löwer  
Frau Susanne Philipp-Richter  
Herr Hinrich Schmick  
 
weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder  
 
Herr Klaus Butzek - SNB, nur ö. Teil - 
Herr Steffen Rotermundt - bis 21.20 Uhr, TOP 9 inkl. - 
Herr Florian Stephani - KiJuB, nur ö. Teil - 
 
Verwaltung  
 
Frau Ursula Pepper  
Herr Thomas Reich  
Herr Horst Kienel  
Herr Fabian Dorow - bis 20.48 Uhr - 
Frau Meike Niemann  
Herr Sven Wilke  
 
Es fehlen entschuldigt 
 
Stadtverordnete  
 
Herr Roland Wilde  
 
 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 



   

 
Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
2. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  
3. Festsetzung der Tagesordnung 
  
4. Einwohnerfragestunde 
  
5. Genehmigung des Protokolls Nr. 04/08 vom 21.04.08 
  
6. Bericht der Bürgermeisterin 
  
6.1. Sachstand Kriminalpräventiver Rat 
  
6.2. Vereinsgründung Alsterland 
  
6.3. Bürgermeisterwahl in Ludwigslust 
  
6.4. Verschmelzung der WV Ahrensburg auf die E.ON Hanse 

Wärme GmbH 
  
6.5. Sommeraktivitäten im Rahmen des Stadtmarketingprojektes 
  
7. Konzeption zur Attraktivierung des Ahrensburger Wochen-

marktes 
2008/067

  
8. 3. Änderungssatzung der Entschädigungssatzung 2008/088
  
9. Vorbereitung der Stadtverordnetenversammlung am 26.05.08 
  
10. Verschiedenes 
  
10.1. Vorbereitung der Konstituierenden Sitzung am 23. Juni 2008 
  
10.2. Wasserstand im Schlossgraben 
  
10.3. Jugend im Rathaus 
  
10.4. Aufnahme von Personalien durch Politessen 
  
 
 



   

 
2 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  
 Stadtverordneter Düwel begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung 

des Hauptausschusses. 
 
 

  
  
3 Festsetzung der Tagesordnung 
  
 Zum Tagesordnungspunkt 7 liegt eine „Tischvorlage“ vor. Der Hauptaus-

schuss kommt überein, die Angelegenheit als Sachstandsbericht ohne Dis-
kussion und Beschlussfassung zu behandeln. 
 
Mit dieser Maßgabe wird die nicht öffentliche Behandlung der Tagesord-
nungspunkte 11 „Bericht der Bürgermeisterin“ und 12 „Verschiedenes“ (je-
weils teilweise nicht öffentlich) mit der erforderlichen Mehrheit beschlossen. 
 
Abschließend wird die Tagesordnung insgesamt verabschiedet. 
 
 

  
  
4 Einwohnerfragestunde 
  
 Im Rahmen der Einwohnerfragestunde melden sich Herr Pingel und Herr 

Siemers zu Wort. Ihr umfassender Beitrag liegt dem Protokoll als Anlage bei. 
 
Inhaltlich äußern sie Kritik an der fehlenden Bereitstellung von Materialien zur 
Vorbereitung der Zukunftswerkstatt, insbesondere geht es auch um eine Do-
kumentation der Auftaktveranstaltung, die ins Internet gestellt werden sollte. 
 

  
  
5 Genehmigung des Protokolls Nr. 04/08 vom 21.04.08 
  
 Das Protokoll wird ohne Einwand genehmigt. 

 
 

  
  
6 Bericht der Bürgermeisterin 
  
 Die Bürgermeisterin geht im öffentlichen Teil ihres Berichts auf folgende 

Punkte ein: 
 
 

  



   

 
  
6.1 Sachstand Kriminalpräventiver Rat 
  
 Nachdem im März eine Informationsveranstaltung mit kriminalpräventiven 

Räten und Projektbeteiligten aus anderen Städten, beispielsweise den 
„Nachtraben“ aus Schleswig durchgeführt worden war, sollte das Thema Kri-
minalprävention in 2 Arbeitsgruppen weiter verfolgt werden. 
 
Am 6. Mai 2008 war die Resonanz auf die Veranstaltung zu dem Thema „Si-
cherheit in der Innenstadt“ äußerst gering. Jetzt soll zu einer öffentlichen Be-
gehung am 4. Juli 2008 um 22:00 Uhr aufgerufen werden. 
 
Einen Tag später tagte die Arbeitsgruppe „Sicherheit für junge Menschen“. 
Die Leitung hat Herr Janßen, der Leiter der IGS, übernommen. Am 3. Juni 
wird die nächste Sitzung dieser Arbeitsgruppe stattfinden. 
 

  
  
6.2 Vereinsgründung Alsterland 
  
 Bei der Vereinsgründung am 21. April 2008 wurde Herr Löchelt, LVB des Am-

tes Kiesdorf, zum Vorsitzenden gewählt. Dem Vorstand gehören weiterhin an: 
Herr Schoop, Herr Szech (Büroleiter Bargteheide) sowie Herr Strehl für die 
Dehoga und Herr Erxleben für die Pfadfinder. Frau Bandick ist zur Kassenprü-
ferin gewählt worden. 
 
 

  
  
6.3 Bürgermeisterwahl in Ludwigslust 
  
 Am 18. Mai 2008 fand in Ludwigslust die Wahl der Bürgermeisterin oder des 

Bürgermeisters statt. Da niemand die absolute Mehrheit erreichte, muss eine 
Stichwahl entscheiden. In diese Stichwahl gehen Frau Billerbeck, die 46,2 % 
erreichte, und Herr Semrau, der 24,8 % erreichte. Beide Bewerber sind Ein-
zelbewerber. 
 
 

  
  
6.4 Verschmelzung der WV Ahrensburg auf die E.ON Hanse 

Wärme GmbH 
  
 Die Bürgermeisterin teilt mit, dass die WVA in die E.ON Hanse Wärme auf-

geht. 
  
 

  



   

 
  
6.5 Sommeraktivitäten im Rahmen des Stadtmarketingprojek-

tes 
  
 Die Verwaltung informiert über das Angebot während der Sommermonate, 

d.h., an 5 Abenden im August und September ein Sommerkino auf den Au-
ßenflächen des Marstalls anzubieten. 
 
Gleichzeitig sollen im Juni Spiele der Fußballeuropameisterschaft ebenfalls 
öffentlich auf der Außenfläche des Marstalls gezeigt werden. 
 
Bei diesen Projekten handelt es sich um eine Kooperation des Stadtmarke-
tings mit der Dehoga und dem Marstallverein. 
 
 

  



   

 
  
7 Konzeption zur Attraktivierung des Ahrensburger Wo-

chenmarktes 
2008/067

  
 Herr Dorow informiert in Kürze über den Inhalt der „Tischvorlage“ (Siehe An-

lage). 
 
Siehe Anlage. Eine Aussprache erfolgt nicht. 
 
 

  



   

 
  
8 3. Änderungssatzung der Entschädigungssatzung 2008/088
  
 Ein Antrag auf Absetzen des Tagesordnungspunktes des Stadtverordneten 

Schmick wird mit  
 

3 dafür und 
4 dagegen-Stimmen  

 
abgelehnt. 
 
Der Beschlussvorschlag selbst wird mit 
 

3 dafür und 
4 dagegen-Stimmen 

 
abgelehnt, da eine Erhöhung der Aufwandsentschädigung und Sitzungsgelder 
nicht in den gesellschaftlichen Kontext passe. 
 
 

  
  



   

 
9 Vorbereitung der Stadtverordnetenversammlung am 

26.05.08 
  
 Es wird festgehalten, dass der Hauptausschuss der Stadtverordnetenver-

sammlung empfiehlt, der Vorlage nicht zuzustimmen. 
 

  
  
10 Verschiedenes 
  
 Unter Verschiedenes werden folgende Angelegenheiten angesprochen: 

 
 

  
  
10.1 Vorbereitung der Konstituierenden Sitzung am 23. Juni 

2008 
  
 Der Vorsitzende stellt den Vorschlag, am 16. Juni 2008 eine vorbereitende 

Sitzung des Hauptausschusses durchzuführen, anheim. Es besteht Einver-
nehmen, dass die Vorbereitung der konstituierenden Sitzung unter der Regie 
des bisherigen Bürgervorstehers und den Fraktionsspitzen am 16. Juni 2008, 
wie bereits an anderer Stelle vorgeschlagen, durchgeführt werden soll. 
 
 

  
  
10.2 Wasserstand im Schlossgraben 
  
 Ein Ausschussmitglied teilt mit, dass der Wasserstand im Schlossgraben au-

ßerordentlich niedrig sei. Die Bürgermeisterin nimmt die Angelegenheit auf. 
 
 

  
  
10.3 Jugend im Rathaus 
  
 Herr Stephani vom Kinder- und Jugendbeirat bedankt sich dafür, dass es 

möglich sei, auch in diesem Jahr das Planspiel „Jugend im Rathaus“ durchzu-
führen. 
 
 

  



   

 
  
10.4 Aufnahme von Personalien durch Politessen 
  
 Ein Stadtverordneter merkt an, dass nach einer Änderung des LVWG jetzt 

auch die Überwachungskräfte für den ruhenden Verkehr Personalien bei-
spielsweise von Hundehaltern, die den Kot ihrer Hunde auf öffentlichen Flä-
chen nicht entfernten, feststellen dürften. In Anbetracht der Personalsituation 
in diesem Bereich ist dies bislang noch nicht geschehen. Die Änderung sei 
jedoch bekannt. 
 
 

  
  
 
 
 
gez. Harald Düwel gez. Sven Wilke 
Vorsitz Protokoll 
 
 


